

Jérôme WILGAUX, Ὑγιῆς καὶ ὀλόκληρο. *Le corps du prêtre en Grèce ancienne*

Résumé : En Grèce ancienne, un certain nombre de sources indiquent que tout prêtre doit être *holoklêros*, c'est-à-dire avoir préservé son intégrité physique et ne pas avoir de difformité; des concours de beauté pouvaient également être organisés pour sélectionner les participants à un rituel. Cette attention portée au corps a sans aucun doute des raisons pratiques, mais s'explique plus généralement par la lecture religieuse qui peut être faite du corps, dont l'intégrité est révélatrice de qualités morales et religieuses, d'une proximité avec les dieux qui permet tout à la fois de leur être agréable et de bénéficier de leur faveur.

Abstract: In ancient Greece, a number of sources indicate that any priest must be *holoklêros*, *i.e.* he must display physical integrity without deformity; beauty contests could also be held to select participants for a ritual. This attention to the body undoubtedly relies on practical reasons, but can be more generally explained by religious meanings, the body's integrity being indicative of religious and moral qualities and of closeness to the gods, who bestow both their appreciation and their favor.